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El Ayuntamiento de Bakio forma
parte de la lista de 27 adminis-
traciones públicas y organismos
confeccionada por el Parlamen-
to autonómico para que el Tri-
bunal Vasco de Cuentas fiscalice
su gestión. No obstante, este órga-
no tendrá la última palabra para
aceptar o no las propuestas for-
muladas por la Cámara vasca,
aunque no suele ser habitual que
ponga excesivas objeciones.

La inclusión del pequeño
municipio costero fue propuesta
por el PP, que considera que se
han podido cometer «irregulari-
dades, especialmente en materia
urbanística». En este sentido y a
la vista «de la alarma social gene-
rada», los populares han solici-
tado también la comparecencia
en el Parlamento de Vitoria del
alcalde de Bakio, Txomin Rente-
ria, para aclarar diferentes aspec-
tos relacionados con los planes
urbanísticos municipales pre-
vistos en la localidad, en donde

se construirán a corto plazo 1.600
nuevas viviendas, casi 800 más
de las que se estipulaban en el
planeamiento aprobado en 2003.

Ayer, fuentes de la Adminis-
tración bakiotarra defendieron
de nuevo «la total transparencia
y legalidad de dichos proyectos»

y su disposición a «aclarar todo
lo que sea necesario sobre el
tema».

Explicaciones de Sierra
Asimismo, el parlamentario
popular, Leopoldo Barreda, ha
reclamado diversa información
a la consejera de Medio Ambien-
te y Ordenación del Territorio,
Esther Larrañaga, en relación al
Plan Parcial de Ohija, donde se
construirán alrededor de 450
viviendas. «Una modificación
urbanística como la que se plan-
tea en ese lugar va a suponer una
radical transformación del área
por lo que queremos saber si el
Departamento es consciente de
la misma y si va a afectar a las
previsiones del Plan del Litoral
o al Biotopo Protegido de San
Juan de Gaztelugatxe», explicó
Barreda.

Por otro lado, el diputado de
Urbanismo y Relaciones Muni-
cipales, Patxi Sierra Sesumaga,
comparece hoy en Juntas Gene-
rales, a petición EB y PSE, para
explicar las modificaciones urba-
nísticas llevadas en Bakio en los
últimos meses. Sesumaga señaló
hace un par de semanas que la
política urbanística de la locali-
dad «cumple escrupulosamente
la legalidad».

El Parlamento pide al Tribunal de
Cuentas que fiscalice la gestión
urbanística municipal en Bakio
El PP exige la comparecencia del alcalde en 

la Cámara vasca para que informe sobre los 

cambios aprobados en su política de vivienda

El alcalde, Txomin Renteria.

ESTIBALIZ SANTAMARÍA
LEZAMA 

El colectivo vecinal Lezama Bizi-
rik rechazó ayer las consecuen-
cias que acarreará al municipio
la revisión de las normas sub-
sidiarias aprobadas el miérco-
les por el pleno municipal. La
modificación se traducirá en la
construcción de 430 nuevas
viviendas, de las que 104 serán
de protección pública local, y de
un polígono industrial de 60 hec-
táreas en un terreno hasta aho-
ra rural.

Tal y como explicó el alcalde
local, Luis Ramón Álvarez,
«estamos planificando el muni-
cipio de Lezama desde el punto
de vista urbanístico, según los
criterios que nos marca el Plan
Territorial Parcial aprobado por
Diputación, y lo estamos hacien-
do ajustándonos a los mínimos
que éste nos exige, en cuanto a
suelo dedicado a vivienda y a
actividades económicas». Sin
embargo, para Lezama Bizirik
esta aprobación abre la puerta

a la industrialización del muni-
cipio, «lo que supondrá una
transformación radical del pue-
blo y una merma de la calidad
de vida». Según Iñaki Sagrario,
representante del colectivo,
«doblar la población en menos
de ocho años es algo brutal. Con-
vertirá Lezama en una ciudad
dormitorio y perderemos la
identidad actual del pueblo».

«Sin servicios»
Además, consideró que la nece-
sidad de vivienda en Lezama no
es tan alta como para construir
más de 400 pisos «y tampoco hay
servicios para asumir este cre-
cimiento». No hay instalaciones
deportivas, «la escuela está satu-
rada y estos aspectos, que son
los que realmente aportan cali-
dad de vida, quedan sin cubrir
mientras planifican este tipo de
desarrollos urbanísticos», subra-
yó Sagrario. Asimismo, criticó
la repercusión que podría tener
en las carreteras de la zona la
creación de una nueva zona
industrial. «Lo único que van a
conseguir es saturar aún más
un corredor que se colapsa día
tras día, ya que los desarrollos
que se están planificando están
en zonas a las que no llega el
transporte público, que, por
ciento, en el Txorierri es ver-
daderamente tercermundista»,
concluyó.

Vecinos de Lezama critican
la construcción de 430
pisos y una zona industrial 

«Nos ajustamos 
a los criterios 
de la Diputación»,
explica el alcalde
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